

TALLER

Desarrollo de Capacidades para la Integración de Objetivos de Desarrollo Sostenible de Energía, Metas e Indicadores en los Programas Nacionales de Estadísticas en Países de América Latina

GUATEMALA

1. ¿Cómo mejorar y adaptarse a las tendencias estadísticas presentadas?

Antecedente:

El país no cuenta con indicadores para medir el avance en la implementación de la política energética.

Recomendación:

Integrar indicadores de seguimiento a la política energética armonizados con los indicadores recomendados para el seguimiento del ODS de Energía.

Antecedente:

En el procesamiento de datos aún se usan valores de capacidad calorífica de referencia.

Actualmente el MARN está trabajando las metodologías para elaboración de inventarios de emisiones de GEI.

Recomendación:

Asegurar que en la metodología global de cálculo de emisiones quede incluido algún mecanismo para que sean medidas las capacidades caloríficas.

Antecedentes:

No se levanta toda la información relevante en el sector privado, especialmente para autogeneración, cantidades de combustibles usadas, etc., sino que se hacen estimaciones.

No existe obligación de entregar datos a instituciones públicas que genera estadísticas.

Recomendaciones:

Promover cambios de legislación para obligar al sector privado a entregar datos para generación de indicadores.

Establecer instrumentos y metodologías para el levantamiento de información a través de encuestas

2. Posible apoyo de la cooperación internacional:

Brindar asistencia técnica para:

- Capacitar acerca de las recomendaciones para armonización y tendencias estadísticas
- Apoyar la implementación de nuevos mecanismos de recopilación de datos (nuevas encuestas, nuevas mediciones, etc.)
- Definir y establecer sistemas informáticos para mejorar el flujo interinstitucional de datos
- Acompañar el procesamiento de datos para desarrollo de nuevos indicadores con datos existentes
- Facilitar sistemas para mejorar la coordinación y comunicación interinstitucional